
※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（質疑）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会９月第２回会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間
1 議案第４６号
「令和４年度土佐清水市一般会計歳入歳出決算の認定について」
歳出、６款１項４目１２節、海ギャラテラス指定管理業務について

○指定管理委託料の当初の予算額の算定根拠は？
○当初の予算では、人件費の中にアルバイトという項目が２つあり、そのうちの１つは、

１，０２８円×３時間×３１５日で９７１，４６０円を見込んでいたが、決算では２名分で
１３３，６４０円しか払えていない。本来は余ったら市に返還するが、返還することなく、
当初予算では計上していない「管理費」という項目が決算では現れて、余った部分がその支
出に全て回っている。この管理費は、全てＡさんに支払われているが、管理費とは、具体的
にどういった内容のものか？

○なぜ、管理費を当初予算で組んでいないのか？
○管理費の決算額８５９，４０８円の根拠は何か？１円単位の金額だが、収入の合計から実際

に支出したものの合計を差し引いて、余った金額を全部管理費としているとしか思えない。
また、収入の部の中で事務費８０６円とあり、備考欄に海ギャラよりとあるが、管理費を決
算で計上したことによる、歳入歳出額イコールの微調整を行っているのではないか？

〇この管理費を支出するにあたって、どういった書類を基に、根拠にして支出したのか？
〇１３３，６４０円は海のギャラリーの職員のお昼休みの時間の勤務に対する人件費で間違い
ないか？

〇開示請求した資料によると、指定管理者からは、海ギャラテラス維持管理日誌といって、勤
務した日付と活動時間、給与額を記載したものを提出されている。（業務内容としては、施
設周辺清掃・施設消灯チェック・その他となっている）この日誌を見ると令和４年４月２３
日から令和５年３月３１日までの間のうち、９/１、１２/１、１/１の３日間は休んでいる
が、その他の日は毎日出勤していることになっている。つまり令和４年度のほぼ一年間、休
むことなく勤務していた形になっている。しかし、近隣住民や関係者からは、そのような勤
務の実態はないという話を伺っているが、そのことを観光商工課は把握していなかったか？

〇ＮＰＯ竜串観光振興会と観光商工課の担当者の間で、この管理日報を偽造するようなやり取
りはなかったか？

10時頃9月19日 火 1
８番

岡本　詠　君
観光商工課長

質　　問　　内　　容



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会９月第２回会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 有機農業の推進について
○担当課の見解
○補助制度
○オーガニックビレッジへの取組
○国の推進目標に対する本市の方針
○休耕田及び耕作放棄地

2 オーガニック給食について
○補助制度
○保育所と幼稚園への導入
○有機農業の推進と学校給食

3 介護問題について
○グループホームの運営
○第９期介護保険事業計画
○特別養護老人ホームしおさいの定数
○特別養護老人ホームの特例入所判定

1 小・中学校の体育館へのエアコン設置について
○体育館へのエアコン設置状況について
○子供たちが熱中症にならないようにするためのガイドラインはあるかなどについて
○熱中症などの事例は発生していないか
○体育館へのエアコン設置時の補助について
○体育館へのエアコン設置計画について

2 市民・住民の健康について
○乳児、１歳６か月児、３歳児の健康検査料について
○小児生活習慣病の予防健診について
○感染症対策での予防接種の実施について
○中学生にピロリ菌検査を実施できないか
○帯状疱疹ワクチンの接種費用助成について

3 Ｌｉｖｅ１１９映像伝送システム試験運用等について
○直近３か年の火災件数について
○Ｌｉｖｅ１１９映像伝送システムの試験運用を行う背景について
○Ｌｉｖｅ１１９映像伝送システムが有効と思われる事例について
○仕組みや利活用と効果について
○どのような時に映像をどこまで流すのか
○個人情報やプライバシーの保護について
○アマチュア無線を災害等発生時の情報収集に生かすための無線設備について

こ ど も 未 来 課 長

教 育 長

農 林 水 産 課 長

こ ど も 未 来 課 長

健 康 推 進 課 長

健 康 推 進 課 長

特別養護老人ホーム
し お さ い 園 長

11時頃

13時頃

消 防 長

9月19日 火

1

６番

吉村　政朗 君

（一問一答）

2

５番

山崎　誠一 君

（一問一答）
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※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会９月第２回会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 道の駅めじかの里土佐清水について
○リニューアルオープン以降の実績について
〇地元の利用者の増加に向けた取組について
〇新土佐清水市地場産品販売施設連携協議会について
○今後予定しているイベントについて
○指定管理者が運営している他県の３施設について
○道の駅めじかの里土佐清水今後の展望について

2 泥谷市政を振り返って
○総合型地域スポーツクラブスクラムについて
○土佐清水市情報通信基盤整備事業について
○地域電子通貨「めじか」について
○メジカ産業再生プロジェクト事業について

1 会計年度任用職員制度に関わって
○本市の現状

・職員数（割合）
・フルタイム
・パートタイム
・女性職員数（割合）

○労働条件の改善
・賃金（「同一労働・同一賃金」、給料表の上限規制撤廃）
・諸手当
・休暇制度等

○フルタイムを正規採用へ
○会計年度任用職員の声

2 セクハラ問題のその後
○元教頭の懲戒免職処分
○その後の対応

・教員配置、被害者救済、第三者委員会
・土佐清水市立小中学校職場におけるハラスメントガイドラインの見直し

○セクハラ問題の総括を
・被害者母親のコメント
・１回目のセクハラ事案の再調査
・教育委員会のあり方
・教育行政の「３原則」

4

10時頃

9月20日 水

3

３番

弘田　　条　君

（一問一答）

10番

前田　　晃　君

（一問一答）

農 林 水 産 課 長

生 涯 学 習 課 長
総 務 課 長
観 光 商 工 課 長
農 林 水 産 課 長

総 務 課 長

副 市 長

11時頃

教 育 長

副 市 長
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※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会９月第２回会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 教育現場におけるセクハラ問題の再発防止について
○今後の再発防止について
○ガイドラインの改善について

2 ふるさと納税について
○ふるさと納税の件数と総額について
○ふるさと納税について土佐清水市の人気返礼品は
○件数が増えている要因は何か
○さらに件数を増やすために何をするか
○納税から、どのように使われているかまでの流れについて
○今までの取組を振り返っての所見

3 消防団の現状について
○土佐清水市消防団の団員数の推移と定数について
○どういった職業の方が消防団員になっているか？
○消防団の主な活動・役割について
○防災力の向上、日々の訓練について
○分団や屯所の統廃合・定数の改定について
○泥谷市政における防災対策の総括

4 休校・廃校等の利用について
○市内の休校・廃校、休園・廃園の数は
○休校と廃校、休園と廃園の定義、手続きについて
○下ノ加江保育園、下ノ加江小学校、幡陽小学校は休校・休園の対象になるのか
○休校、休園等の施設の維持管理に対する用務や費用について
○文部科学省の「みんなの廃校」プロジェクトを利用し、休校、廃校を活用できないか

5水9月20日

こ ど も 未 来 課 長

13時頃
消 防 長

副 市 長

教 育 長

観 光 商 工 課 長

副 市 長

１番

新谷　英生　君

（一問一答）
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※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会９月第２回会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 泥谷市政１０年の歩みについて
○公約の実現に向けた取組の実績と成果について

1 ハラスメント事案について
○今回のセクハラ事案の対応方法に関して
○責任の所在に関して
○清水小学校の子供たちや保護者、先生方に対してどう思っているか
○被害者の救済に関して
○市町村（学校組合）立学校におけるハラスメント事案等への対応マニュアルに基づき、

県に報告した事案はあるか？あれば、その概要に関して

2 個人情報漏えい事案に関わる副市長の政治姿勢について
○個人情報保護条例の解釈について
○特別職は法令順守しなくてよいのか
○政治倫理上の責任に関して

3 今ノ山風力発電事業に関して
○開発が及ぼす影響について
○事業者任せではなく市独自で調査すべきではないか

4 海ギャラテラスの指定管理業務について
○実績報告書に関して

不適切なやり取りはなかったか

6

9月21日 木

10時頃
教 育 長

副 市 長

２番

形岡　弘士　君

（一問一答）

市 民 課 長
副 市 長

7

８番

岡本　　詠　君

（一問一答）

こ ど も 未 来 課 長

教 育 長

11時頃副 市 長

観 光 商 工 課 長
副 市 長

5



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和５年土佐清水市議会定例会９月第２回会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 ふるさと納税について
○本年度の目標及び８月末現在の進捗は
○本年度の取組は
○商品開発は進んでいるか
○体制についてのビジョンは

2 本市の移住支援について
○本年度の移住者の件数と人数の進捗は
○本年度の取組は
○親戚で３親等までは改修補助の対象にならないのか
○移住して１年以内でないと補助対象にならないのか

3 県の朝ドラ効果に乗じての本市の観光対策
○朝ドラ効果の中、本市の本市の入込客数の進捗は
○今月末で終了の朝ドラについて、その効果は本市でもあったのか
○足摺海洋館ＳＡＴＯＵＭＩのオープンからの入場者数の推移は
○スノーピークの初年度からの実績は
○スノーピークとの具体的な契約内容は
○本市への経済効果は
○下ノ加江から久百々までの海岸線、海が見えるように伐採は可能か
○展望台改装中、天狗の鼻と灯台の導線確保について

4 南海トラフ地震に備えて
○耐震診断、耐震改修工事、老朽住宅除却、ブロック塀撤去・改修、家具転倒防止対策の
各予算及び実績は

○防災集団移転促進事業とはどういう事業か
○その対象とは
○メリット及びデメリットを簡単に
○その補助率は
○本県で利用した自治体はあるか
○市役所北側のバイパス、加久見までの延伸の予定は無いか

89月21日 木

４番

武政　健三　君

（一問一答）

危 機 管 理 課 長

まちづくり対策課長

13時頃

観 光 商 工 課 長

企 画 財 政 課 長

観 光 商 工 課 長
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